

**Республиканский медицинский
библиотечно-информационный центр**

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель
материалов периодических изданий (печатных и электронных),
за период со 2 по 8 ноября 2019 г.

№ 44(1393)

КАЗАНЬ

2019

НАУКА И МЕДИЦИНА

1. Ростех создал высокотехнологичные «глаза» для хирургов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ИНФАРМ. - 2019. - 6 нояб.

Холдинг «Швабе» Госкорпорации Ростех выпускает на рынок первую бинокулярную лупу отечественного производства. Прибор разработан для нейрохирургов, но может применяться и в других областях медицины. Он обладает повышенной светоотдачей и низкой потребляемой мощностью. При равных технических характеристиках российская разработка значительно дешевле зарубежных аналогов.

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

2. Бахилы уже отменили // Республика Татарстан. - 2019. - 6 нояб. - С. 3.

Жительница Чистополя интересуется, почему в кабинете гинеколога Чистопольской поликлиники беременные женщины должны снимать обувь, почему перестали выдавать бахилы? Сами врачи обувь в своем кабинете не снимают, хотя и ходят по коридорам, а беременные должны всю эту грязь протирать своими носками.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

3. Бесплатно --хирург, платно -- проктолог // Республика Татарстан. - 2019. - 6 нояб. - С. 3.

Житель Набережных Челнов жалуется на то, что в поликлинике № 3 обслуживающей 62 тысячи человек нет ни одного проктолога. Хотя всем нуждающимся в помощи такого специалиста и руководству медучреждения известно, что хирург из этой поликлиники принимает платно как проктолог в клинике по соседству. Попасть к нему бесплатно по полису ОМС – тот еще труд.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

4. В больницах в сравнении с поликлиниками врачей-наставников гораздо больше [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 7 нояб.

Среди больничных врачей с опытом работы до 5 лет (I группа) уже занимаются наставничеством 22,2%, с опытом 5—20 лет (II группа) это практикуют 21,3%, со стажем более 20 лет (III группа) — 36%. В поликлиниках эти цифры гораздо меньше: 8,3%, 10,7% и 15,5% соответственно. Об этом свидетельствуют данные исследования, проведенного в Москве НИИ организации здравоохранения и медицинского менеджмента.

5. В Нижнекамск в 2019 году приехал 31 врач из других регионов России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 2 нояб.

В 2019 году из других российских регионов в Нижнекамск приехал 31 врач, 18 из них — молодые специалисты.

Кл.слова: РТ

6. Голикова признала неудачной оптимизацию здравоохранения в регионах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 3 нояб.

Заместитель председателя правительства России Татьяна Голикова заявила, что оптимизация здравоохранения во многих регионах прошла неудачно. Об этом она сказала в интервью программе «Москва. Кремль. Путин» на телеканале «Россия 1».

Кл.слова: КРИТИКА

7. Голикова сочла неудачной оптимизацию здравоохранения в ряде регионов РФ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное

агентство Татар-информ. - 2019. - 3 нояб.

Оптимизация здравоохранения во многих регионах России была реализована неудачно. Об этом заявила профильный вице-премьер РФ Татьяна Голикова в интервью программе «Москва. Кремль. Путин» на телеканале «Россия 1».

Кл.слова: КРИТИКА

8. Козлова Н.

Лечение халтуры / Н. Козлова // Российская газета. - 2019. - 6--12 нояб. - С. 6.

Сложную, но всегда актуальную ситуацию изучила Судебная коллегия по гражданским делам Верховного суда, когда пересмотрела решения уральских судов по иску граждан к больнице. Суть спора - в клинике умер пациент, его родственники посчитали, что их близкому человеку при поступлении в больницу неправильно поставили диагноз. Поэтому человека неправильно лечили, в результате чего он скончался.

Кл.слова: КРИТИКА

9. Котова М.

Таблетки падают в цене [Электронный ресурс] / М. Котова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2019. - 1 нояб.

Мария Котова о том, что стоит за демпингом фармкомпаний

Кл.слова: КРИТИКА

10. Минздрав опроверг данные о снижении числа врачей в 54 регионах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // RT на русском. - 2019. - 31 окт.

Численность врачей в российских регионах не сократилась, при подтверждении информации о снижении числа врачей произошла техническая ошибка. Об этом, как передаёт РИА Новости, заявили в пресс-службе Минздрава России.

11. Минздрав отметил усиление кадрового потенциала столичных поликлиник [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 31 окт.

Кадровый потенциал первичного звена медицины – поликлиник, был усилен в Москве за последние два года. В 2018 году в столице число врачей увеличилось на 1822 сотрудника. Об этом свидетельствуют данные Министерства здравоохранения РФ, опубликованные рядом СМИ. Отмечается, что с 2017 года рост численности врачей в городе составил 3,5%.

12. На модернизацию первичного звена медицины выделяют еще 550 млрд рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 31 окт.

На модернизацию первичного звена здравоохранению в течение ближайших пяти лет дополнительно выделяют 550 млрд рублей. Об этом 31 октября заявил министр финансов Антон Силуанов.

13. Нацпроект «Здравоохранение» показал самый высокий уровень исполнения расходов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 7 нояб.

Расходы по нацпроекту «Здравоохранение» составили 67,5%. Такие данные содержит оперативный доклад Счетной палаты за январь—сентябрь 2019 года. Высокий уровень исполнения расходов федерального бюджета показали также нацпроекты «Наука» (66,2%), «Демография» (65%) и «Культура» (64,7%). Средний уровень расходов составляет 62,9%.

14. Невинная И.

До «скорой»! / И. Невинная // Российская газета. - 2019. - 6--12 нояб. - С. 3.

Сумеет ли губернатор отличить инфаркт от инсульта? Наложит ли правильно жгут, чтобы остановить кровотечение? Так в Светлогорске под Калининградом на прошлой неделе главы регионов готовились к заседанию президиума Госсовета. Речь на Госсовете шла о том, как улучшить работу поликлиник, больниц, сельских амбулаторий и ФАПов. Как сделать эту помощь доступнее.

15. Неделя ожидания и 14 минут у невролога // Казанские ведомости. - 2019. - 7 нояб. - С. 3.

Житель Казани попал к неврологу после недельного ожидания у терапевта. К неврологу запись тоже на неделю вперед. Сам прием длился всего 14 минут, и врач все это время молча, стучал одним пальцем по клавиатуре компьютера, заполняя какие-то документы. Затем выписал читателю витамины для улучшения мозговой деятельности – и на этом прием закончился.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

16. Нижнекамцам предоставили больше времени для прохождения диспансеризации // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 2 нояб.

В медицинских учреждениях Нижнекамска увеличено время работы с пациентами, проходящими диспансеризацию.

Кл.слова: РТ

17. Николаева А.

Минздрав назвал регионы, где больше всего сократилось число врачей [Электронный ресурс] / А. Николаева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 31 окт.

Министр Вероника Скворцова объяснила, почему медики увольняются из государственных лечебных организаций.

18. Николаева А.

Российские поликлиники обновят за 5 лет и 550 млрд рублей [Электронный ресурс] / А. Николаева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 1 нояб.

Министр финансов рассказал, как будут исправлять бедственное положение в первичном звене медицины.

19. Новый хирургический центр по лечению онкозаболеваний открыли в Москве [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 7 нояб.

На юге Москвы после модернизации открылся уникальный хирургический центр. В современной клинике собрали все технологии для диагностики и лечения онкологических заболеваний.

20. Песков рассказал о проблемах здравоохранения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 3 нояб.

Российская система здравоохранения не может самообновляться из-за отсутствия механизмов саморегулирования, заявил 3 ноября в эфире программы «Москва. Кремль. Путин» на телеканале «Россия 1» пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков.

21. Поощряются те, у кого результат хуже: Татарстану снизили субсидии на здравоохранение [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2019. - 7 нояб.

Депутат Госдумы от Татарстана Борис Менделевич в Instagram сообщил, что комитет Думы по охране здоровья обсудил бюджет на здравоохранение на 2020–2022 годы. Общая сумма финансирования отрасли выросла, но для ряда регионов, в том числе Татарстана, сократилась. Депутат выступил против такого подхода.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

22. Потапова Ю.

Экстренные процедуры / Ю. Потапова // Российская газета. - 2019. - 8 нояб. - С. 10.

В отдаленном поселке Белогорске на севере Кузбасса вместо затопленной дождями аварийной поликлиники наконец-то появится модульная врачебная амбулатория. К закладке

фундамента специальная бригада приступит уже в середине ноября. А после останется установить уже готовые конструкции. Под ключ, за счет областного бюджета.

23. Признание заслуг // Республика Татарстан. - 2019. - 2 нояб. - С. 2.

Об объявлении благодарности Президента РТ Барановой Ирине Николаевне - менеджеру по связям с общественностью ГАУЗ "Республиканское бюро судебно-медицинской экспертизы Министерства здравоохранения Республики Татарстан".

Кл.слова: РТ

24. Путин отреагировал анекдотом на вопрос о госзакупках в медицине [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд. - 2019. - 31 окт.

Вопрос о возможности изменения существующей системы медицинских госзакупок был поднят на встрече президента РФ Владимира Путина с общественниками Калининградской области, прошедшей в Светлогорске в четверг, 31 октября.

25. Роструд рассказал о самых востребованных врачах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 6 нояб.

«По данным портала Роструда «Работа в России», в настоящее время среди врачей больше всего востребованы врачи-педиатры и врачи-терапевты».

26. Собянин допустил сокращение сроков строительства больниц в 1,5 раза [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 1 нояб.

Сроки строительства больниц и поликлиник можно сократить в 1,5 раза. Об этом 1 ноября сообщил мэр Москвы Сергей Собянин на своем официальном сайте. Сергей Собянин также рассказал о принятых решениях по развитию системы общей врачебной практики. В частности, запись к узким специалистам в Москве требует от 7 до 14 дней, тогда как в Испании и Великобритании своей очереди пациенты ждут по несколько месяцев.

27. Сосудистый центр Арска признан лучшим в Татарстане [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 3 нояб.

Сосудистый центр Арска завоевал первое место в республиканском конкурсе «Лучший сосудистый центр Республики Татарстан 2019». Об этом сообщает пресс-служба администрации Нижнекамского района РТ.

Кл.слова: РТ

28. Сосудистый центр Нижнекамской больницы стал одним из лучших в Татарстане [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 2 нояб.

Первичный сосудистый центр Нижнекамской центральной больницы занял второе место в республиканском конкурсе «Лучший сосудистый центр РТ — 2019».

Кл.слова: РТ

29. Татарстанские больницы получают китайские томографы на льготных условиях [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 8 нояб.

После того, как китайская компания MinFound Medical System локализует производство в Казани, больницы Татарстана получают медицинское оборудование на льготных условиях. Об этом говорится в меморандуме о сотрудничестве, подписанном с кластером «ФармМедПолис Республики Татарстан».

Кл.слова: РТ

30. Татьяна Голикова поручила Минздраву утвердить план по развитию донорства костного мозга [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 7 нояб.

Вице-премьер Татьяна Голикова поручила Минздраву утвердить «дорожную карту» по развитию донорства костного мозга и гемопоэтических стволовых клеток в Российской Федерации на период до 2030 года и обеспечить реализацию этого плана.

31. Шевченко Р.

Законопроекты об ответственности за распространение опасных инфекций заходят в тупик [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 8 нояб.

В Государственной Думе находится несколько законопроектов об усилении ответственности за распространение социально опасных инфекций. Они прошли первое чтение, но так и не дошли до второго. Об этом сообщил член Комитета по охране здоровья Юрий Кобзев на «круглом столе» «Законодательные инициативы: медицинские осмотры, диспансеризация и вакцинация — залог охраны общественного здоровья», состоявшемся в ИА «Гарант» 7 ноября.

Кл.слова: КРИТИКА

32. Шевченко Р.

Родители пациентов НМИЦ здоровья детей готовят жалобу в ООН [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 6 нояб.

Родители пациентов НМИЦ здоровья детей сообщают, что будут вынуждены обратить внимание международных организаций на действия руководства центра как на недопустимые для медицинской организации со статусом Партнерского центра ВОЗ по улучшению качества оказания помощи детям. Они также намерены направить жалобу в Управление Верховного комиссара ООН по правам человека и Комитет по правам ребенка при ООН и проинформировать об этом российские и зарубежные СМИ.

Кл.слова: КРИТИКА

33. Шевченко Р.

Специалисты Сеченовского университета предлагают ввести трехэтапную диспансеризацию [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 8 нояб.

Провести серьезный пересмотр существующего положения о диспансеризации и ввести ее трехэтапную модель призывают эксперты НИИ общественного здоровья и управления здравоохранением Первого МГМУ им. И.М. Сеченова. Об этом сообщил главный научный сотрудник института, профессор кафедры экономики и управления в социальной среде Академии труда и социальных отношений Игорь Гундаров на «круглом столе» «Законодательные инициативы: медицинские осмотры, диспансеризация и вакцинация — залог охраны общественного здоровья», состоявшемся в ИА «Гарант» 7 ноября.

34. Шевченко Р.

Уволенные трансплантологи НМИЦ детского здоровья остаются со своими пациентами [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 5 нояб.

Ведущий трансплантолог закрывшегося на днях отделения трансплантологии НМИЦ детского здоровья Михаил Каабак в беседе с корреспондентом портала Medvestnik.ru выразил сомнение в готовности НМИЦ трансплантологии и искусственных органов им. акад. В.И. Шумакова оказать необходимую медицинскую помощь маленьким пациентам.

Кл.слова: КРИТИКА

35. Шевченко Р.

Число центров медицинской профилактики сокращается [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 8 нояб.

Число центров медицинской профилактики сокращается, несмотря на их значимость в деле общественного здоровья. Об этом сообщила ведущий научный сотрудник Национального НИИ общественного здоровья им. Н.А. Семашко Ирина Петрова на «круглом столе» «Законодательные инициативы: медицинские осмотры, диспансеризация и вакцинация — залог охраны общественного здоровья», состоявшемся в ИА «Гарант» 7 ноября.

Кл.слова: КРИТИКА

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

36. В Бугульме психологи и неврологи рассказали, как вырастить счастливого ребенка [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 4 нояб.

В детском саду № 12 «Буратино» города Бугульмы состоялась встреча с неврологом и психологами. Мероприятие прошло под общим девизом – «Мы вместе».

Кл.слова: РТ

37. В Татарстане формируется государственная система психологической помощи населению [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 1 нояб.

В Татарстане формируется государственная система межведомственной психологической помощи населению республики. Об этом 1 ноября заявила начальник отдела психологического сопровождения Министерства по делам молодежи РТ Вера Герасимова на международном обучающем семинаре «Психология подростка. Современные условия его социальной идентификации» в Казани.

Кл.слова: РТ

38. Вернуть Алсу мимику [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 7 нояб.

«БИЗНЕС Online» и Русфонд продолжают публикацию материалов о тяжелобольных детях республики. У четырехлетней Алсу Умутбаевой из Казани синдром Мебиуса, который характеризуется параличом лицевых нервов. Алсу поможет операция, но стоит она очень дорого — более миллиона рублей. У семьи девочки нет таких денег, ей нужна наша помощь.

Кл.слова: РТ

39. Врач-трансфузиолог мобильной станции дал советы донорам в Высокогорском районе [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 3 нояб.

В селе Дубъязы Высокогорского района состоялся День донора. С самого утра все желающие сдать кровь собрались возле специальной мобильной станции.

Кл.слова: РТ

40. Госдума одобрила законопроект о воссоздании вытрезвителей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 5 нояб.

Государственная Дума в первом чтении приняла законопроект о воссоздании вытрезвителей, следует из базы данных нижней палаты парламента.

41. Костенко Я.

На того парня: нуждающихся в уходе инвалидов пустят в санатории [Электронный ресурс] / Я. Костенко. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 3 нояб.

Минздрав планирует снять ограничения, согласно которым на бесплатное санаторно-курортное лечение направляются только инвалиды, не требующие постоянного ухода. Это положение было введено в 2018 году приказом ведомства № 321. В результате сотни инвалидов с ДЦП, ментальными нарушениями и другими заболеваниями остались без путевок. Чтобы исправить эту ситуацию, депутаты Госдумы направили в министерство запрос. И Минздрав согласился с тем, что требования парламентариев справедливы.

42. Чистопольцы присоединились к акции «Добро в село», проведя профосмотры в селе Луч [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 6 нояб.

В рамках Всероссийской акции «Добро в село» волонтеры-медики Чистопольского медицинского училища побывали в селе Луч.

Кл.слова: РТ

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

43. В Татарстане на 5% увеличилось количество потребителей «синтетики» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 1 нояб.

В Татарстане на пять процентов выросло количество потребителей «синтетики». Об этом 1 ноября на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказала главный внештатный специалист психиатр-нарколог Минздрава РТ, заместитель главного врача по медицинской части Республиканского наркологического диспансера Резеда Хаева.

Кл.слова: РТ

44. Росстат назвал число россиян, которые ведут здоровый образ жизни [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 8 нояб.

Росстат подсчитал долю граждан, которые вели в течение 2019 года здоровый образ жизни (ЗОЖ), — их совокупная доля по всей России составила 12%.

ВРАЧЕБНАЯ ЭТИКА И ДЕОНТОЛОГИЯ

45. Москалькова назвала вопрос эвтаназии сложным для российского общества [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 31 окт.

Вопрос о возможном разрешении эвтаназии является сложным для российского общества. Об этом 31 октября заявила уполномоченный по правам человека Татьяна Москалькова. Она выразила мнение, что для решения этого вопроса необходимо учитывать традиции общества и нравственные принципы, связанные с отношением к жизни человека, передает «РИА Новости».

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

46. В Москве возбуждено уголовное дело по факту смерти подростка после удаления зуба [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 5 нояб.

Следственный комитет Москвы возбудил уголовное дело по факту оказания медицинских услуг, не отвечающих требованиям безопасности, повлекших по неосторожности смерть несовершеннолетнего (п.«в» ч.2 ст.238 УК РФ).

Кл.слова: КРИТИКА

47. Нестеркин М.

Качество платных медуслуг оценят контрольные закупки Росздравнадзора [Электронный ресурс] / М. Нестеркин. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 6 нояб.

Минздрав подготовил проект изменений в Положение о Федеральной службе по надзору в сфере здравоохранения и Положение о государственном контроле качества и безопасности медицинской деятельности. Росздравнадзор предлагается наделить полномочиями по проведению контрольных закупок для оценки качества платных медицинских услуг.

48. Прокуратура РТ проверяет информацию в СМИ об отравившихся в гостинице детях [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 2 нояб.

Прокуратура РТ проверяет информацию в СМИ об отравившихся в гостинице «Кристалл» детях, сообщил ИА «Татар-информ» старший помощник прокурора РТ Руслан Галиев.

Кл.слова: РТ

49. Санврачи назвали причину рвоты и болей у маленьких футболистов турнира России в Казани [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 2 нояб.

У детей – участников футбольного турнира России в Казани – диагностировали норовирусную инфекцию. Об этом ИА «Татар-информ» сообщили в пресс-службе Управления Роспотребнадзора по РТ.

Кл.слова: РТ

50. Теслина А.

FDA одобрило новый препарат для борьбы с H. Pylori [Электронный ресурс] / А. Теслина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 5 нояб.

Управление по санитарному надзору за качеством пищевых продуктов и медикаментов (FDA) одобрило первый препарат с содержанием рифабутина для эрадикации Helicobacter Pylori (H. Pylori) под названием Talicia, сообщает компания-производитель RedHill Biopharma.

СОЦИАЛЬНАЯ ГИГИЕНА

51. В Минздраве оценили угрозу пассивного курения и гаджетов для детей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 5 нояб.

В Минздраве сочли пассивное курение более сильной угрозой для глаз детей, чем гаджеты. Об этом заявил заместитель министра здравоохранения России Олег Салагай на основании исследования ученых Китайского университета в Гонконге.

52. Минздрав сообщил о рекордном уровне продолжительности жизни [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 31 окт.

Средняя продолжительность жизни за 2019 год достигла исторического национального максимума. Об этом говорится в докладе главы Минздрава Вероники Скворцовой «О задачах субъектов России в сфере здравоохранения».

ЛЕКАРСТВОВЕДЕНИЕ. ФАРМАКОЛОГИЯ

53. Открытие казанских учёных поможет в создании антистафилококкового антибиотика [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 6 нояб.

В Казанском Федеральном университете коллектив ученых научно-исследовательской лаборатории «Структурная биология» расшифровал атомную структуру белка стафилококка. На основе одиночных мутаций в его структуре были выявлены потенциальные участки для разработки новых антибиотиков.

Кл.слова: РТ

54. Перечень ЖНВЛП пополнился новым препаратом для лечения ALK-положительного НМРЛ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 6 нояб.

Распоряжением Правительства РФ препарат алектиниб (Алеценза®) включен в перечень жизненно необходимых и важнейших лекарственных препаратов (ЖНВЛП) на 2020 год.

55. Теслина А.

Новый препарат для лечения муковисцидоза действует на причину заболевания [Электронный ресурс] / А. Теслина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 7 нояб.

Компания Vertex Pharmaceuticals представляет первую тройную комбинацию (элексакафтор/ивакафтор/тезакафтор) для лечения муковисцидоза (МВ) под названием

«Трикафта». Препарат уже одобрен FDA.

56. Ученые НИТУ «МИСиС» обнаружили новый фактор эффективной доставки лекарств в опухоли [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ИНФАРМ. - 2019. - 6 нояб.

Научный коллектив лаборатории «Биологические наноматериалы» НИТУ «МИСиС» провел интравитальное (на живых тканях) исследование механизма адресной доставки лекарств в злокачественные опухоли с помощью липосом. Выяснилось, что иммунные клетки организма нейтрофилы на 30% повышают эффективность доставки препарата в опухоль.

ОНКОЛОГИЯ

57. Врачи назвали один из ключевых симптомов рака печени [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 6 нояб.

Одним из ключевых симптомов рака печени является чрезмерно быстрое насыщение. Об этом рассказали врачи из Центра исследования рака Великобритании.

58. Врачи узнали, как организм может предупреждать о раке кишечника [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 7 нояб.

При наличии в кишечнике бактерий группы Bacteroidales вероятность развития рака кишечника у людей увеличивается на 2–15% по сравнению с теми, у кого отсутствуют эти микробы. К такому выводу пришли исследователи из британского Бристольского университета.

59. Исследователи нашли способ предотвращать распространение рака [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 6 нояб.

Блокирование белка SEMIP оказалось способно тормозить процесс распространения метастаз в мозг. К такому выводу пришли специалисты биомедицинского исследовательского центра Корнелльского университета и Пресвитерианской больницы Нью-Йорка.

60. Краснопольская И.

Как не умереть от рака / И. Краснопольская // Российская газета. - 2019. - 8 нояб. - С. 11.

По числу заболеваний и количеству летальных исходов во всем мире наравне с сердечно-сосудистыми заболеваниями первенствует онкология. Как противостоять раку, обсуждали на врачебном консилиуме в "РГ" главные онкологи России.

61. Названа неожиданная причина агрессивного рака [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 5 нояб.

Ученые Нью-Йоркского университета (США) определили новый механизм возникновения агрессивного рака кожи. Опухоли могут начать расти из стволовых клеток, находящихся в волосяных фолликулах и определяющих цвет волос.

ДИАГНОСТИКА. ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

62. Белова В.

Жительница Казани с шестилетним ребенком заболели корью после отдыха за границей [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 1 нояб.

Жительница Казани и ее шестилетний сын заболели корью после поездки за границу. Об этом ИА «Татар-информ» рассказал главный внештатный специалист по

63. Испытана революционная вакцина от туберкулеза [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 5 нояб.

Ученые из ЮАР провели клинические испытания новой вакцины против туберкулеза, которая может совершить революцию в лечении и профилактике этого заболевания.

ТЕРАПИЯ. ТЕРАПЕВТИЧЕСКИЕ МЕРОПРИЯТИЯ. ПРИМЕНЕНИЕ ЛЕЧЕБНЫХ СРЕДСТВ

64. Врач рассказала о вреде газировки при лечении ротавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 8 нояб.

Врач-терапевт высшей категории, заведующая терапевтическим отделением клинико-диагностического центра «Мединцентр» (филиал ГлавУпДК при МИД России) Ольга Саакян заявила, что употребление газировки при лечении ротавируса ухудшает состояние больного.

СПИД

65. «Для нас это не угроза»: почему не стоит бояться нового штамма ВИЧ? [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 7 нояб.

В Америке впервые за 20 лет обнаружили новый штамм ВИЧ, сообщает «МИР 24» со ссылкой на телеканал CNN. Исследования проводила корпорация Abbott Laboratories совместно с Университетом штата Миссури.

66. Впервые за 20 лет обнаружен новый штамм ВИЧ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 7 нояб.

Группа ученых из США впервые за почти 20 лет обнаружила новый штамм ВИЧ.

67. Краснопольская И.

СПИД и только! / И. Краснопольская // Российская газета. - 2019. - 8 нояб. - С. 5.

Специалисты американской химико-фармацевтической корпорации Abbott Laboratories вместе с сотрудниками университета Миссури обнаружили новый штамм ВИЧ. Такое произошло впервые с 2000 года, когда были разработаны основные принципы классификации подтипов.

68. Развеемы популярные мифы о путях заражения ВИЧ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 7 нояб.

Заведующая отделом эпидемиологии Московского областного центра по борьбе со СПИДом Евгения Жукова развеяла мифы о способах заразиться ВИЧ.

КАРДИОЛОГИЯ И АНГИОЛОГИЯ

69. Лозовская И.

Чем сердце успокоится / И. Лозовская // Российская газета. - 2019. - 8 нояб. - С.

11.

В Бакулевском центре состоится XXV Всероссийский съезд сердечно-сосудистых хирургов. В этом представительном форуме, как всегда, участвуют не только российские медики. И главное: не только ведущие специалисты в области сердечной хирургии. Современная кардиология - обширное и стремительно развивающееся направление медицины, включающее множество сложных аспектов. Они взаимосвязаны. И не могут быть успешно решены без взаимодействия кардиологии, кардиохирургии, электрофизиологии, лучевой

СТОМАТОЛОГИЯ

70. Кокорин А.А.

Зубная боль превратилась в головную / А. А. Кокорин // Российская газета. - 2019. - 6--12 нояб. - С.6.

При чистке канала зуба дочери врач сломала титановый наконечник и оставила его в канале. Не сообщила об этом пациенту. Направила лишний раз на рентген. Установку пломбы включила в общую стоимость. Что делать в таком случае? Что делать в таком случае, "РГ" выясняла у юриста.

ЭНДОКРИНОЛОГИЯ

71. Игнатова О.

Кто в группе риска / О. Игнатова // Российская газета. - 2019. - 8 нояб. - С. 6.

Роспотребнадзор предложил всем желающим бесплатно узнать, есть ли у них риски развития диабета второго типа. Акция приурочена к Всемирному дню борьбы с этим заболеванием, который отмечается 14 ноября под эгидой ООН.

72. Невинная И.

Новая болезнь: предиабет / И. Невинная // Российская газета. - 2019. - 6--12 нояб. - С. 5.

Банально, но факт: во многих случаях предупредить развитие болезни намного легче, чем браться за лечение, когда она уже набрала силу. Поэтому Минздрав настаивает на усилении профилактической работы с пациентами. С 2019 года был расширен перечень хронических неинфекционных заболеваний, при наличии которых пациент должен находиться под особо пристальным вниманием доктора.

НЕВРОПАТОЛОГИЯ

73. Распознавание речи помогает выявить наличие шизофрении или болезни Альцгеймера [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ИНФАРМ. - 2019. - 5 нояб.

Может ли приложение для распознавания речи определить риск развития шизофрении или болезни Альцгеймера у пациента? Международная команда нейробиологов и ИТ-специалистов компании «Берингер Ингельхайм» намерена выяснить это с помощью искусственного интеллекта в области понимания речи. Этот исследовательский подход позволит изменить существующий подход к разработке лекарств. Специализированное программное обеспечение анализирует речь и выявляет психические расстройства на ранней стадии, что повышает эффективность лечения. Базовые алгоритмы идентифицируют и классифицируют речевые паттерны, типичные для данных заболеваний, и обеспечивают возможность более быстрой и точной диагностики.

ХИРУРГИЯ

74. В Центре Алмазова спасли молодую женщину с крайне редкой кардиологической патологией [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 5 нояб.

Срочная субтотальная перикардэктомия спасла жизнь пациентке с констриктивным перикардитом, поступившей в НМИЦ им. В.А. Алмазова в крайне тяжелом состоянии.

Операция была сделана на работающем сердце, без использования аппарата искусственного кровообращения.

75. Врачи приняли 18-килограммовую опухоль в яичнике женщины за беременность [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 5 нояб.

Индийские врачи удалили опухоль весом 40 фунтов (18,1 килограмма) из яичника 38-летней женщины.

76. Грузинские нейрохирурги поделятся опытом с коллегами из соседних стран [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 5 нояб.

Грузинские нейрохирурги освоили новейшие операционные технологии и успешно используют их в работе.

77. Хирург столичной клиники, где изувечили пациентку, скрылся за границей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 1 нояб.

Хирург столичной клиники пластической хирургии «Сфера» Геворг Степанян, обвиняемый в нанесении увечий одной из пациенток, скрылся от следствия за границей после освобождения из СИЗО.

Кл.слова: КРИТИКА

ПРОФИЛАКТИКА ЗДОРОВЬЯ И ГИГИЕНА ПРОФЗАБОЛЕВАНИЙ

78. Минздрав России назвал суточную норму потребления соли [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 2 нояб.

Глава Минздрава России Вероника Скворцова подписала приказ, который позволил внести важное изменение в рекомендации по рациональным нормам потребления пищевых продуктов, в частности, приведен в соответствие с рекомендациями ВОЗ уровень потребления соли, рассказал об этом в своем Telegram-канале замминистра здравоохранения Олег Салагай.

79. Убежать от инфаркта: ученые доказали, что бег продлевает жизнь [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 7 нояб.

Бег действительно продлевает жизнь – ученые пришли к такому выводу, проанализировав 14 исследований на эту тему. В научных работах приводились данные более чем 232 тысяч человек. Наблюдения за их образом жизни и состоянием здоровья велись, в разных случаях, от 5,5 до 35 лет. За указанное время скончалось около 30 тысяч человек.

МЕДИЦИНСКОЕ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

80. Шепелева А.

Помогут не заболеть / А. Шепелева // Российская газета. - 2019. - 8 нояб. - С. 11.

В Самарском медуниверситете начинают готовить докторов по совершенно новой специальности - врач-кибернетик.